

La Voz de Menorca

Número atrasado 20 céntimos
Número suelto 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XV - Número 5.152

Subscripción
En la isla el mes. . . Ptas. 2 00
Resto de España. . . 3 00
Extranjero, al año. . . 10 00

MAHON, LUNES 28 JUNIO 1920

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA - Teléfono 160

UN VOTO DE CALIDAD

Los republicanos federales y el proletariado

En *El Nuevo Régimen* leemos el siguiente artículo de Pi y Arsuaga, con el cual estarán conformes, sin duda alguna, todos los republicanos sensatos. Dice así:

«Nuestra actitud»

No se perdonó nunca medio de debilitar nuestro partido, y hoy, para remachar el clavo, se trata de presentarnos como enemigos de los trabajadores, porque no los seguimos ni les jaleamos en su loca carrera hacia tiempos pasados de abominable absolutismo. Sus verdaderos enemigos son los que, apartándose de la democracia, les han hecho abrazar holócraticos bandos, que no pueden conducirlos sino a empeñar perpetuas luchas, hoy para conseguir la hegemonía sobre las demás clases sociales, mañana para mantenerla; que siempre será la insurrección un derecho donde la libertad no impere.

Nosotros no buscamos adeptos con que engrosar nuestras filas, sino con vencidos de la bondad de nuestros principios, y no halagaremos nunca a esta o aquella clase social con promesas que le aseguren la plenitud del estómago, la dulzura del descanso, la satisfacción de vanidades o de rencores. No tenemos otro patrimonio que el trabajo; trabajadores, pues, somos, condición de vida hacemos del trabajo, de las entrañas del trabajo, queremos que arranque el poder público, ya que a convertir España en una nación de trabajadores aspiramos. Otros partidos envuelven sus aspiraciones en la más espantosa vaguedad; nosotros, que bien clara y precisamente las tenemos consignadas en todos los órdenes de la vida: en el político, en el administrativo, en el económico, en el social y en el internacional, en nuestro programa de 22 de Junio de 1894, abierto a todas las conquistas del progreso; junto a cada una de nuestras aspiraciones ponemos la manera de llevarlas a la práctica.

No somos un partido de clase, sino un partido humano, y a la humanidad toda quisieramos organizar sobre la imponderable triada libertad, igualdad y fraternidad, considerando que la libertad sin la igualdad es un privilegio; la igualdad sin la libertad, una servidumbre; la fraternidad sin la libertad y la igualdad, un sueño. Por esto no podemos, sin incurrir en bochornosa claudicación, amparar los mezquinos espíritus de clase, hoy tan en boga y tan dados a explosiones bien contrarias a la felicidad que tan obstinadamente la humanidad persigue; el hombre es libre para adoptar la profesión más conforme a sus aptitudes; de ejercerla en el pueblo, en el taller que mejor le acomode, de contratar su trabajo según le obliguen sus necesidades o su conciencia le aconseje, de darle la duración que sus energías le consientan; la uniformidad, la igualdad, la militarización que a todos los órdenes del trabajo quiere imponerse, coarta esas libertades y engendra la servidumbre. No nos parecerá nunca bastante remunerado el trabajo interín sea motivo de explotación; pero así como hemos considerado siempre una inmundicia no tener, como suele decirse, otra medida que la boca para apreciar la cuantía de los servicios en algunas profesiones, haríamos extensivo el calificativo a cualquier orden del trabajo a que el mal se extendiera, como hoy entendemos que es ya aplicable a la insaciable codicia que del comercio se ha apoderado; la libertad que nosotros propalamos requiere un ambiente de acrisolada honradez: no permite prolongar la ejecución de una obra para encarecerla; no permite la confabulación para adulterar la calidad y la defraudación en el peso del producto, como hoy ocurre con el pan y otros artículos; a despecho de lo que las leyes prescriben; la libertad que nos

Trianon

Lunes día 28 de Junio de 1920. — A las seis y cuarto

SESION INFANTIL

Proyectándose por última vez la cuarta jornada de la grandiosa serie.

LAS AVENTURAS DE MACISTE

La entrada será gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Martes, día 29, festividad de San Pedro

A las seis y media. A las nueve y media.

PROGRAMA SELECCION

ESTRENO de la preciosa película en cinco partes, de la Goldwing, titulada

PENSAMIENTO

Por el colosal actor TOM MOORE.

La chistosísima cinta cómica en dos partes, marca «Fox».

LA POLIZA DEL POLI

Sábado próximo, estreno de la grandiosa serie EL CASO CARTER

otros defendemos es incompatible con toda coacción; las agresiones, las amenazas, los obligados cierrros, los atentados contra la propiedad y el ornato público, de ritual en las presentes huelgas; la libertad consiste en el ejercicio de la voluntad sin coacción alguna; es decir, con la sola coacción del respeto de la libertad ajena: quien no respeta la dignidad ajena no puede exigir el respeto de la propia; no puede para nada invocar la libertad, ni la igualdad, ni la fraternidad; en una palabra, la justicia, principio y fin del ideal a cuyo triunfo venimos con sagrando todas nuestras energías. Somos amantes de las clases trabajadoras; pero no podemos seguir las en sus luchas puramente económicas, en cuyo fragor dieron por completo al olvido todo sentimiento de libertad. En nuestro programa, no sólo en la parte dedicada a nuestras aspiraciones en el orden social, en tendemos que está la reivindicación de los derechos, así individuales como colectivos, del género humano, y como panacea de la servidumbre en que vivimos lo ofrecemos, sin que haya poder que de nuestro honroso propósito pueda hacernos desistir.

JOAQUÍN PI Y ARSUAGA

Liga Marítima Española

Junta Provincial de Mahón

Seguendo la antigua costumbre de celebrar en nuestro puerto o fiesta marítima con motivo de la festividad de San Pedro, la infrascripta Junta, ha organizado para el día 29 del actual, los actos siguientes:

Cucaña de mar, que se celebrará desde el hermoso vapor correo «Rey Jaime II» que fondeará, a dicho efecto, en Calafiguera.

Regatas a vea, entre guayros de cuatro a cinco metros de eslora, con obción al premio en metálico que se designará, y cuyas regatas se celebrarán en la misma forma de los años anteriores.

Regata a remo, entre canoas de seis remeros y patrón, también con opción a premios en metálico, u objetos de arte, a elección de los vencedores.

Amenizará dichos deportes una banda de música.

Se alquilarán sillas de esta Beneficencia Municipal.

Por la noche del mismo día 29 gra ta verbena en la terraza de la Liga que también amenizará otra banda de música.

El conserje del establecimiento servirá con esmero comidas y bebidas a precios económicos.

Se trata de organizar para el primer domingo de Julio próximo, una expedición marítima, para visitar una caía de nuestras costas, y comer en ella una paella en familia, según detalles que se publicarán.

Mahón 26 de Junio de 1920. — La Junta Provincial.

Ayuntamiento de Mahón

MOTORES

Don Gabriel Orfila Pons pide permiso a esta Corporación Municipal para instalar un motor eléctrico de un H. P. en la casa de la calle de Prieto y Caules número 25 A, para dedicarlo a la industria de amasar pan.

Lo que se hace público para que dentro del plazo de diez días, a contar desde el de la publicación del presente anuncio en los diarios locales, puedan presentarse las reclamaciones que se crean procedentes.

Mahón 26 de Junio de 1920. — El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

Don Rafael Varrall pide permiso a esta Corporación Municipal para instalar un motor eléctrico de un H. P. en la casa número 6 de la calle de Santa Rosa, para dedicarlo a la industria del calzado.

Lo que se hace público para que dentro del plazo de diez días, a contar desde el de la publicación del presente anuncio en los diarios locales, puedan presentarse las reclamaciones que se crean procedentes.

Mahón 26 de Junio de 1920. — El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Sitges.

En el sorteo de amortización de 3.000 pesetas nominales del Empréstito de este Ayuntamiento de 250.000 pesetas, efectuado por esta Corporación Municipal el 22 del que cursa, quedaron amortizadas las Obligaciones de la Serie A números 398 a 402 y 655 a 657, o sean 10 Obligaciones de 100 pesetas nominales cada una; y de la Serie B las números 185, 190, 204 y 210, de 500 pesetas nominales cada una.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón a 26 de Junio de 1920. — El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

AVISO

Las empresas de los teatros y salones cinematográficos de esta localidad anuncian que a partir del 1.º del próximo mes de julio los impuestos que gravan los espectáculos correrán de cuenta del público.

Aviso al público en general

Lasalle Óptico Gisbert

Acaba de llegar a esta población con un gran surtido de gafas, lentes «Cristales Pimkta» que pueden orientarse toda clase de vista con el eje del cristal.

Además se gradúa la vista al instante y se sirven toda clase de recetas de los señores médicos oculistas.

No equivocarse: Calle Nueva número 3, al lado del casino La Unión. Nueva número 3. — Mahón. 15

Sociedad Española de Salvamento de Naufragos

Junta Local de Mahón

El Concejo Superior de la Sociedad, en virtud de expedientes incoados por esta Junta, ha concedido medalla de plata al paisano don José Sintés Capela, y medallas de bronce al Marinero de la Base Naval, don Gabriel Mariorell Coll, al paisano don Estanislao Quintana Bagur y al niño don Pablo Gomila Garrig, como salvadores de dos niños, y dos niñas, caídos al agua, en nuestro puerto, durante el segundo semestre del año próximo pasado.

El acto de imposición de dichas medallas, según disposiciones recibidas de Madrid, se celebrará, con toda solemnidad, el día 29 del actual, fiesta de San Pedro, en nuestras Casas Consistoriales, a las once de su mañana, con asistencia de nuestras dignas Autoridades, concurriendo también la Banda Municipal, todo lo cual se pone en conocimiento de los señores socios y demás personas que tengan a bien honrar con su asistencia dicha entrega de medallas, enalteciendo y recompensando a los que realizaron actos de admiración, de heroísmo y de alabanza.

Mahón 26 de Junio de 1920. — La Junta Local.

Compañía Trasmediterránea

Delegación de Mahón

Con motivo de haberse encargado al vapor correo «Rey Jaime II» el que, desde a bordo del mismo, tenga lugar la cucaña de mar, en el día de San Pedro, 29 del actual, según antigua y tradicional costumbre, se pone en conocimiento del comercio y del público en general, que dicho buque en su próximo viaje, del día citado, fondeará en aguas de Calafiguera. Y la Compañía tendrá desde la escalera de «Se puntas», botes dispuestos para el desembarque y embarque de pasajeros.

Las mercancías se entregarán y se recibirán, como de costumbre, en el Almacén depósito, hasta las cuatro de la tarde del día citado, y esta Compañía cuidará de la conducción a bordo. — Mahón 26 Junio de 1920. — El Delegado, Juan F. Tallavull.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

El vapor correo «Ciudadela» llegó ayer por la mañana al puerto de su nombre procedente de Palma, y hoy ha salido para Alcudia, al objeto de efectuar el enlace con el vapor «Mahón» que ha zarpado de nuestro puerto a las nueve de esta mañana.

El «Mahón» continuará viaje a Barcelona después de tomar el pasaje, la correspondencia y la carga en Alcudia.

Mañana fondeará en Calafiguera el vapor correo «Rey Jaime II» procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

En dicho fondeadero desembarcará el pasaje, la bodega y verificará las operaciones de descarga y carga colocando las mercancías en las lanchas al efecto preparadas.

Por la tarde a las ocho zarpará con rumbo a los puertos de procedencia.

El cambio de sitio obedece al haber designado el vapor «Jaime II» para celebrar a bordo la cucaña marítima según antigua costumbre en el día de la fiesta de San Pedro.

Para Palma ha salido el laud «Concepción» con lastre al mando del patrón don Diego Caules.

En aquel puerto cargará para esta. El «Concepción» pertenece a esta matrícula siendo el armador don Narciso Mercadal.

Se ha recibido telegrama del consignatario de buques, señor Arguibau de Barcelona, comunicando que el pailebot «Los Amigos» salió de aquel puerto para esta con carga general.

—Procedente de Alicante ha fondeado esta mañana el pailebot «Paloma» con cargamento de cebada.

Liga Marítima

Publicamos el programa de festejos que se desarrollará mañana festividad de San Pedro frente el local social de la Liga, no dudando rebosarán de concurrencia las amplias terrazas.

Alrededor del vapor «Jaime II» habrá numerosas embarcaciones ocupadas por el público que presenciara la cucaña marítima.

Invitación recibida

El señor Presidente de la Junta Local de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos nos ha favorecido con una invitación para asistir mañana a las once al acto solemne de imponer medallas a tres individuos, ceremonia que se verificará en la Casa Consistorial.

Estimamos y agradecemos la deferencia.

Nuestras comunicaciones

El señor Presidente de nuestra Cámara de Comercio recibió el sábado el siguiente telegrama del señor García Parreño:

«Bartolomé Escudero. — Mahón.

Madrid 26, 13 30.

Concurso firmado comprende cuanto anuncié y línea Ciudadela Palma. — Parreño.»

En el concurso, pues, se asignan a Menorca las siguientes expediciones semanales:

- Dos Mahón-Barcelona.
- Una Mahón-Alcudia-Barcelona.
- Una Mahón Palma.
- Una Ciudadela Palma.
- Una Ciudadela Alcudia.

Es justo patentizar siempre que se trate de este asunto el celo, inteligencia y actividad desplegados por la Cámara de Comercio que tan dignamente representa y preside el señor Escudero.

Los programas del Trianon

TOOM MOORE

En la hoja semanal del Trianon constan los programas que estos días se desarrollarán y en ellos figuran estrenos tan importantes como el de la última jornada de «Las aventuras de Maciste», la primera de una nueva serie grandiosa y el de la preciosa cinta «Pensamiento», que se dará mañana en el Programa Selección, del que forma también parte la regocijante película cómica en dos partes «La póliza del Poli», film que impone la risa al espectador.

En la cinta «Pensamiento», hermosísima edición de la Goldwing, es protagonista el eminente actor Toom Moore, gran artista que procede del teatro hablado, elevado a la más alta categoría del cine y que es hoy la primera figura de la mentada casa editorial. El estilo de Tom Moore es al mismo tiempo placentero, romántico y atlético. Es sporman, buen nadador, boxeador infatigable. Su pasión favorita es el automovilismo en el que ha ce marz villas.

De su vida íntima podemos decir que fue pródigo en aventuras hasta que casó con la genial actriz del arte mudo Alice Joyce.

Tom Moore es protagonista de la famosa serie «Veinte mil leguas de viaje submarino» que dirigió además durante tres meses y que alcanzó un éxito clamoroso.

«Pensamiento» y Tom Moore obtuvieron también en Barcelona un triunfo memorable al estrenarse dicha cinta.

El Programa Selección del cine de la calle de San Elías ha dado en poco tiempo garantías para asegurar en firme que en él se derrochan arte y buen gusto.

Se sirven gafas y lentes con receta de los señores Oculistas despachándose con prontitud Santa Eulalia, 20, y en Villa Carlos calle del Puerto, 8. Miguel Galmés,

Crónica local y general

Pan y carne

Atentamente invitados por el señor Delegado del Gobierno acudimos ayer a su despacho, rogándonos que hiciera ramos público que en virtud de un voto de confianza que les dió la Junta de Subsistencias a él y al Alcalde fueron convocados los panaderos y cortantes de esta ciudad para ver si se podía encontrar una fórmula para abaratar en lo posible el precio de dichos artículos.

Por lo que se refiere al pan se ha logrado, haciendo los panaderos un verdadero sacrificio de sus intereses, que el llamado mahónés pueda venderse desde hoy y sólo durante quince días al precio de una peseta el kilo.

En la carne se han establecido los siguientes precios por kilogramo:

Solomillo . . . 7.50 ptas.
Carne de 1.ª sin hueso . . . 6.00 »
» de 2.ª » . . . 5.00 »
» con hueso . . . 2.50 »

Aun reconociendo que de momento por parte de las autoridades se ha hecho cuanto era dable para mejorar los precios de ambos artículos, hemos de convenir en que, por lo que se refiere al pan principalmente, la fórmula que se ha dado no puede solucionar el conflicto.

La mayoría de las familias obreras no pueden pagar el pan a peseta el kilo y menos teniendo en cuenta la crisis de trabajo que estamos atravesando.

Si no se logra recibir en breve trigo intervenido, la miseria reinará en muchos hogares y obliga a emigrar a gran número de trabajadores.

Se hace preciso, pues, hacer patente al gobierno la necesidad de que mande trigo intervenido y que se permita en breve la exportación del calzado si se quiere librar a Menorca de la ruina y de la miseria.

En virtud de una proposición del Alcalde, la Junta de Subsistencias acordó hace pocos días prohibir la exportación de ganado, como medio de evitar el aumento de precio de la carne; pero la Comisaría de Abastecimientos ha telegrafado al señor Delegado dejando sin efecto dicho acuerdo, por oponerse a ello recientes disposiciones legales.

TEATRO CINE CONSEY
Festividad de San Pedro
Presentación de los eminentes artistas

WILLIAM Y DARMOND
Léase el anuncio de la Empresa.

Falta de razón
Nuestro colega Aites de Fuetá no ha podido olvidar aún la contrariedad que le produjo la caída que sufrió el concejal socialista al proponer en el Ayuntamiento que cierta obra se hiciera a destajo, con olvido absoluto de los principios obreristas que condenan dicho sistema de trabajo.

La prueba está en que al querer censurar a nuestro querido amigo el primer teniente de Alcalde don Manuel Beltrán, le recuerda con referencias, que fue él quien llevó al edil socialista por el buen camino.

Otra prueba también está en que para poder censurarle se ha visto precisado a acudir a pretextos los más fútiles y fallos de toda base y razón.

No cometió ninguna debilidad el señor Beltrán al hacer entrega de la Alcaldía que desempeñaba accidentalmente cuando para ello le requirió el Alcalde en propiedad señor Pons Siles, porque éste, como ya tuvimos el gusto de explicar oportunamente, pidió el puesto de honor que le correspondía al ser amenazado con un castigo por el Delegado del Gobierno.

La cosa es tan clara que no deja lugar a dudas.

En cuanto a las diferencias que surgieron con los obreros de su taller, quedaron zanjadas inmediatamente que el señor Beltrán se entrevistó con una comisión de la Sociedad de Obreros Plateros, y los comisionados no pudieron por menos que reconocer la equidad y justicia de las razones que expuso el señor Beltrán, siendo aprobada la solución que él propuso.

Ni sus obreros tienen la menor queja de su proceder, ni ha sido necesario establecer otro criterio que el puramente democrático y justo, que es la norma del señor Beltrán en sus relaciones con los obreros, lo mismo que en las demás de su vida.

Tanto es así, que sólo por medio de velados ataques, sin poder hablar con claridad, porque se hubiera visto en seguida la falta de razón, es como han podido los redactores de Aites de Fuetá hacerse la ilusión de que devolvían al señor Beltrán el golpe que sufrió el concejal socialista y que le dejó en tan desairada postura ante los obreros mahoneses.

TRIANON
Mañana, martes
PROGRAMA SELECCION
PENSAMIENTO
por Toom Moore
LA POLIZA DEL POLI
Cinta cómica

La visita del hidroavión
Cuando se tenía la confianza de que mañana, festividad de San Pedro, recibiríamos la tan esperada visita del hidroavión, el viaje ha sufrido un nuevo aplazamiento por no haber sido posible solventar de momento los obstáculos que a ello se oponen.

Existe un R. D. en el que se declara a Menorca zona prohibida para la navegación aérea, y las gestiones entabladas para lograr un permiso especial no han dado hasta hoy el resultado que se esperaba.

A causa de ello nuestro amigo don Manuel Beltrán recibió el sábado un telegrama de la casa Hereter anunciándole que dejaba la realización del viaje para mejor ocasión.

Es lástima que no se haya podido ofrecer a nuestro pueblo tan hermoso espectáculo que había logrado despertar enorme entusiasmo en todas partes.

Las inscripciones que se habían iniciado para el pago de los gastos del viaje prometen un éxito espléndido.

Confiamos que no se dejará de la mano el asunto hasta ver allanadas todas las dificultades.

Un acto civil
Sin ingerencias religiosas y al amparo de la Ley, ha sido inscripto, en este Juzgado Municipal con el nombre de Juanito, un precioso niño hijo de nuestros queridos amigos y correligionarios don Guillermo Giménez Orlia y doña Angela Roselló Fortuny, a quienes transmitimos nuestra más cordial felicitación.

Deseamos al recién nacido toda suerte de venturas al lado de los suyos.

TRIANON
Mañana, martes
El éxito de los éxitos
PENSAMIENTO
por Toom Moore

Manifestación de duelo
Anteayer falleció don Juan Carreras a la edad de setenta y ocho años. No ha sido suficiente el poder de la rutina para que estampemos a continuación de la edad el calificativo de avanzada. Y es que nunca nos lo parece cuando se trata de personas como el señor Carreras Tallavull, honradas, inteligentes y buenas, que lo mismo en el hogar que en la vida ciudadana dieron siempre el mejor ejemplo.

En fe de ser esto cierto podemos aducir el sentimiento general causado por la muerte de persona tan buena y exteriorizado ayer tarde en el acto del entierro, al que concurrió una nutridísima manifestación integrada por todas las clases sociales.

Expresamos cariñosamente nuestra condolencia a la apreciable familia del extinto y muy en particular a su hijo nuestro buen amigo don Ramón Carreras Hernández, ex primer teniente alcalde y persona muy conocida y estimada en esta ciudad.

SOLEMNIDAD ARTISTICA
Festividad de San Pedro
Estreno de la grandiosa cinta
La ilusión de su vida
por el eminente EARLE WILLIAM
TEATRO CINE CONSEY

Ofrenda artística de afecto y gratitud
Esta tarde una comisión que representa a cientos de obreros que trabajan en la Base Naval ofrecerá al que hasta hace poco fue digno jefe de la misma, ilustre marino don Pedro M.ª Cardona, una preciosísima placa de

plata como testimonio de afecto y de agradecimiento.
Hemos visto el primoroso trabajo en el que el ingenio y la habilidad manual del renombrado grabador don Francisco Maurin han respondido al pensamiento de los donantes.
A reserva de dedicar con tiempo y espacio a este asunto la atención de que es merecedor, anticipamos hoy nuestra impresión sintética con este aserto:

La labor del señor Maurin es digna del marino inteligente a quien va dedicada, de los obreros bondadosos que la ofrecen y del artífice entendido y pulcro que la ha realizado.

Sobre estos tres conceptos que en la preciosa plancha artística contemplamos haremos en la descripción de esta algunas consideraciones. Pero esperamos que haya estado algunos días expuesto el valioso presente, como lo estará en el escaparate del comercio del señor Pasarius. Así el pueblo podrá corroborar y hacer bueno cuanto en justicia diremos.

Vayan por adelantado nuestros expresivos plácemes y felicitación al señor Cardona, a los trabajadores que le dedican esta ofrenda y al grabador señor Maurin quien con su inspiración ha sabido relacionar a éstos con aquél artísticamente.

TRIANON
Éxito siempre asegurado del
PROGRAMA SELECCION
Un acto importante
Ayer, domingo, debía tener lugar en Madrid, en el teatro de la Zarzuela, un grandioso mitin para preparar la celebración del Congreso de la Democracia española que se celebrará en breve.

En dicho mitin tenía que hacer importantes declaraciones el ilustre prohombre republicano don Alejandro Lerroux.

Por las impresiones que se tenían del acto éste prometía tener un grandioso éxito.

Varias entidades y personalidades de esta isla telegrafaron el sábado al señor Lerroux mandando su adhesión.

Vela recreativa
Esta noche se celebrará en el «Cine España» una velada por el grupo de aficionados de dicho salón, poniéndose en escena la aplaudida zarzuela en dos actos «Marina» que tan

buen resultado dió la primera vez que se representó.
Terminada la función se celebrará un gran baile.
Dado la economía de los precios no dudamos se verá muy concurrida.
Noticias cortas
Han embarcado hoy para Alcudia y Barcelona en el vapor correo treinta y siete pasajeros, entre ellos los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra.
Deseamos a todos feliz viaje.

Se han agotado en algunos estancos los sellos de veinte céntimos para el franqueo de cartas, lo cual perjudica grandemente al público y al comercio en general.
Llamamos la atención a quien corresponda para que sean mandados dichos sellos.
BAILE CALLEJERO.—En la calle de la Plana, frente la casa número 82 se celebrarán bailes callejeros en las noches de hoy y mañana.



Hoy lunes día 28 de Junio de 1920.—A las 9 y cuarto
Ultima proyección de la preciosa película del renombrado programa PARAMOUNT, titulada
EL INCREIBLE
magistralmente interpretada por el genial
JACK PICHFORD

Mañana, festividad de San Pedro.—A las 9 y media
ESTRENO del interesante cine drama en 4 partes de la «Trans-Atlantic-Film»
EL CIEGO DE LA SIERRA
por el actor americano MONROE SALISBURY.

Muy pronto LA HONRADEZ DEL PECADO
por la genial MARIA JACOBINI
NOTA: Desde el próximo Julio los impuestos que gravan el espectáculo cinematográfico correrán a cargo del público.

TEATRO CINE CONSEY
Martes día 29 de Junio de 1920.—A las 9 y media
PROGRAMA SELECCION
ESTRENO de la preciosísima cinta en 4 partes
LA ILUSION DE SU VIDA
interpretación del conocido actor americano
EARLE WILLIAMS
GRACE DARMOND
Edición Vitagraph (Selección Cordón Azul).
ESTRENO de la chistosísima cinta cómica en 2 partes
DANDY PAGA SUS DEUDAS

SERVICIO TELEGRAFICO
de LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 26 a las 19.30.
Crónica Nacional

Política y administración
Incendio
Barcelona.—Se ha declarado un voraz incendio en el Principal Palace. El fuego ha destruido parte del frontón y piso superior.

No pudo ser sofocado hasta después de hora y media de haberse iniciado.
No ocurrieron desgracias personales.

La cuestión obrera
Barcelona.—Han emigrado veinte obreros
Mollet.—En la Tenaría Moderna se ha reanudado el trabajo.

Manresa.—Los obreros del ramo de la madera han anunciado la huelga.
Tarrasa.—Ha quedado solucionado el conflicto de los albañiles.
Los de Igualada piden que se les aumenten los jornales.

Vilasar.—En un baile ha sido asesinado el exportador de frutas Juan Vales. El agresor confesó su crimen.
Los socialistas
Madrid.—La prensa comenta y censura los escándalos del congreso socialista.

Al salir de la última sesión se intentó agredir a don Indalecio Prieto, pero el intento fracasó.
Don Fernando de los Ríos y el señor Anguiano irán a Rusia para concertar el ingreso en la tercera internacional.

La sangría marroquí
Madrid.—En las últimas operaciones militares de Marruecos, murieron el capitán don José Rosado, un sargento, un cabo, dos soldados españoles y dos indígenas.

Notas personales
Madrid.—Ha sido nombrado Comandante de Marina de Menorca don José Riera.
Barcelona.—Ha tomado posesión del cargo el Presidente de la Audiencia don Ernesto Jiménez.

Doro vencedor
San Sebastián.—El corredor pedestre, Teodoro Pens ha resultado vencedor en el campeonato de Guipúzcoa.
Queda en consecuencia seleccionada para representar a España en la Olimpiada de Amberes.

EL VIAJE DEL REY
Preparativos en Barcelona
Barcelona.—Los monárquicos laboran para asegurar el éxito del viaje del Rey.
Este viaje se ha notificado oficialmente a la Diputación y a la Mancomunidad.
Los regionalistas no desisten de la asamblea anunciada para el lunes.

Salida de Madrid
Madrid.—Al salir el Rey para Barcelona se le ha tributado por el elemento oficial una entusiasta despedida.
Se habían adoptado estrechadas precauciones, especialmente en la vía férrea.
Don Alfonso llegará a Barcelona

mañana a las nueve y se le rendirán honores militares.
Barcelona 27, sin hora.
Llegada del Rey
En medio de un enorme gentío y de una atronadora ovación ha llegado don Alfonso a Barcelona.
El programa se ha desarrollado sin incidentes.
Ha fracasado la proyectada manifestación de banderas catalanas. En muchos balcones ondeaba la enseña nacional y se ostentaban colgaduras con los colores hispanos.

A la plaza de toros acudieron treinta mil personas. Don Alfonso presenció media corrida y luego aceptó el lunch que le ofrecieron los periodistas.
Belmonte recibió una coronada en un brazo.
Al salir de la corrida don Alfonso fue sonriente y sin escolta por el paseo de Gracia.
Se muestra muy satisfecho.

Mitin republicano grandioso
Primeras noticias
Barcelona.—Acusan un éxito colosal las primeras noticias del grandioso mitin celebrado por la Federación Republicana Nacional en el Teatro de la Zarzuela de Madrid.
Asistieron representaciones de Zaragoza, Valladolid, Toledo, Córdoba, Sevilla, Málaga, Valencia y otras poblaciones.
Pronunciaron magníficos discursos los señores Jaén, Castrovido, Salillas y Lerroux.
Se recibieron muchos miles de adhesiones por correo y por telégrafo.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva, Mahón